

---

## Hat Truman den Kalten Krieg begonnen?

---

1  Im nachfolgenden Text findest du einige Schülerantworten auf die obrige Leitfrage.

- **Beurteile** die Komplexität der Antworten im Hinblick auf die Leitfrage.
- **Diskutiere** deine Lösungen mit deinem/r SitznachbarIn.

„Ich denke er kann dessen beschuldigt werden, weil er dem U.S. Kongress gesagt hat, sie sollen anderen Ländern helfen.“

- 5 „Ich denke nicht, dass Truman angeschuldig werden kann, weil er mit seiner Ansprache sagte, dass die unterschiedlichen Länder sich nun unterschiedliche Lebensweisen aussuchen. Er gab zwei Lebensweisen vor, die erste Lebensweise, wo jede | r seinen | ihren Lebensweg auswählt und die zweite Lebensweise, in der die Minderheit über den Lebensweg entscheidet.
- 10 Mit seiner Ansprache wollte er Europa ökonomisch helfen und die politische Situation ordnen.“

15 „Ich denke es ist hauptsächlich Truman, den man für den Ausbruch des Kalten Krieges verantwortlich machen kann. Meiner Meinung nach war seine Ansprache vor dem Kongress der Auslöser. Er hat die UdSSR beschuldigt ihre Bürger zu unterdrücken und dass die Kommunisten in der Minderheit in der UdSSR waren. Deshalb kann diese Ansprache als eine Kriegserklärung angesehen werden.“

20

25 „Truman hätte auf die Berater in seiner Administration hören sollen. Sie haben sich für eine kooperative Annäherung eingesetzt anstatt der Erschaffung eines Feindbildes, welches sich in den nächsten Jahrzehnten als unmöglich abzuschütteln herausstellte. Diese Quelle markiert definitiv den Beginn der öffentlichen Feindseeligkeiten im Kalten Krieg, da Truman das Feindbild des bösen Kommunisten als seine tiefste Überzeugung festgemacht hat. Er zeigt damit, dass die US-Außenpolitik von nun an ausschließlich auf Konfrontation mit dem jetztigen Erzfeind gesetzt hat

30 aufgrund von gegenseitigen Misstrauen und fehlenden Verständniss.“